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  Stadt Visselhövede 

 

 

N i e d e r s c h r i f t  

über die 1. Sitzung des Kernortausschusses 

am 07.12.2021 in der  Mensa der OBS, Lönsstraße 

Beginn:  17:00 Uhr 
Ende:   18:02 Uhr  

 
Teilnehmer: 

Vorsitzender 
Ratsherr  Herr Mathias Ullrich  

Stv. Vorsitzende 
Ratsfrau  Frau Imke Bischof entschuldigt 

Mitglieder des Ausschusses 
Ratsherr  Herr Henning Cordes  
Ratsfrau  Frau Monell Hagemann entschuldigt 
Ratsfrau  Frau Pamela Helmke  
Ratsherr  Herr Jan Husmann  
Ratsherr  Herr Tobias Mundt  
Ratsherr  Herr Tam Ofori-Thomas Vertr. f. Frau Bischof 
Ratsherr  Herr Hartmut Wallin Vertr.f. Frau Hagemann 

Verwaltung 
Bauingenieur  Herr Daniel Böhmer  
Bürgermeister  Herr Ralf Goebel  
Verw.-Ang. Herr Mathias Haase  
Verw.-Ang. Herr Lars Mielczarek  
Protokollführerin  Frau Helga Wickenhöfer  

Gäste 
Ratsherr  
Seniorenbeirat 

Herr Eckhard Langanke 
Frau Heidrun Cordes 

Grundmandatar 
 

Presse 
Rotenburger Kreiszeitung Herr Jens Wieters  
 
 
Zuhörer: 5 
 
 
Vorl. Nr. TOP Tagesordnung öffentlicher Teil 
  1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 

der anwesenden Ausschussmitglieder und der Beschlussfähigkeit 
  2 Feststellung der Tagesordnung 
  3 Einwohnerfragestunde max. 15 Min. 
276-2021 4 Sofortprogramm „Perspektive Innenstadt!“ 
279-2021 5 Haushaltsplanung 2022 und Investitionsplanung 2021 - 2025 
  6 Anfragen der Ausschussmitglieder, Mitteilungen der Verwaltung 
  7 Einwohnerfragestunde max. 15 Min. 
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  8 Nächste Sitzung geplant: 17. Mai 2022 
  9 Schließung der Sitzung / Beginn des nicht öffentlichen Teils der Sit-

zung 
 
 

Öffentlicher Teil 

  
1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung der anwesen-
den Ausschussmitglieder und der Beschlussfähigkeit 
Der Ausschussvorsitzende, Herr Mathias Ullrich, begrüßt die anwesenden Ausschuss-
Mitglieder und Gäste zur ersten Sitzung des Kernortausschusses und eröffnet die Sitzung. 
Nach der Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung sowie der Beschlussfähigkeit, schließt 
sich eine Vorstellungsrunde an. 
 
  
2. Feststellung der Tagesordnung 
Herr Ullrich stellt den Antrag, die zur Sitzung nachgereichte Informationsvorlage Nr. 283-
2021 als TOP 10 in die Tagesordnung im nicht öffentlichen Sitzungsteil aufzunehmen.  
Der Ausschuss stimmt diesem Antrag einstimmig zu. 
 
Anschließend wird die geänderte Tagesordnung einstimmig angenommen. 
 
  
3. Einwohnerfragestunde 
Kein Bedarf. 
 
 
276-2021 
4. Sofortprogramm „Perspektive Innenstadt!“ 
Herr Ullrich und Herr Goebel erläutern den Sachverhalt und die Förderreservierung in Höhe 
von 345.000 Euro für den Kommunalverbund Visselhövede und Neuenkirchen. Die Stadt 
Visselhövede erhält aufgrund der Einwohnerzahl 220.000 Euro plus 5.000 Euro für die 
Übernahme der Abrechnung, Neuenkirchen bekommt 120.000 Euro. Anschließend werden 
die im Antrag an das MB benannten Maßnahmen ausführlich diskutiert. 
 
Zu 1. 

 Die Verwaltung wird gebeten, die Beschlussvorlage 276-2021 mit dem Antrag der 
Gruppe SPD / Bündnis 90 Die Grünen zu ergänzen. Herr Goebel stimmt dem zu und 
gibt seiner Hoffnung Ausdruck, dass die Umgestaltung des Entreebereichs zu den 
Visselwiesen mit der Aufwertung der Wohnmobilstellfläche als erstes Projekt ausge-
führt werden könnte.  

 Er informiert auch, dass bereits zwei Teilprojekte mit der Umgestaltung der ehemali-
gen Gastronomie im Hallenbad und der öffentlichen Toilettenanlage sowie Fitness-
geräten im Außenbereich in Absprachen mit den Sozial- und Jugendarbeitern in Pla-
nung sind, so dass hier der Maßnahmenwert von 50.000 Euro passen könnte. 

 Frau Helmke bittet, die Verlegung der Altglas- und Altkleidercontainer auf den Platz 
am Majorsbruch noch einmal zu überdenken und ggfs. einen besser einsehbaren 
Standort zu wählen, z.B. am Rande des COMBI-Parkplatzes, um der Verschmut-
zung entgegen zu wirken. 

 Herr Mielczarek erklärt, dass die von Herrn Husmann ins Gespräch gebrachte 
Schutzhütte mit Bänken aus dem Ressort „Einrichtung Jugend + Spielplätze“ nicht 
förderfähig ist, da sich der Aufstellungsort zu weit im Park befindet. 
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Zu 2. 
Nach Auffassung von Herrn Goebel könnte die klar abgegrenzte Maßnahme 2 als Förderan-
trag bis zur Februar-Sitzung von Seiten der Verwaltung erstellt werden. Zu diesem Punkt 
gibt es keine weiteren Wortmeldungen. 
 
 
Zu 3. 
Der Abriss der Schrottimmobilien und die damit verbundene positive Umgestaltung der Flä-
chen wird von allen Ausschussmitgliedern begrüßt und befürwortet. 
 
Zu 4. 

 Herr Goebel erklärt die Sinnhaftigkeit der Anschaffung einer mobilen Bühne mit Ver-
anstaltungstechnik und verweist auf große Improvisationsanstrengungen bei zurück-
liegenden Veranstaltungen.  

 Er verweist nach unterschiedlichen Vorschlägen der Ausschussmitglieder zu einem 
anderen Verwendungszweck der Gelder darauf, dass Einzelmaßnahmen der Förde-
rung in einem geographischen Zusammenhang liegen und einen Wert von 50.000 
Euro aufweisen müssen. 

 Der von Herrn Husmann eingebrachte Vorschlag, auf die Veranstaltungsbühne zu-
nächst zu verzichten und nach Vorlage der Finanzkalkulation für die Maßnahmen 1-
3 auf den Restbestand der zur Verfügung stehenden 220.000 Euro zu schauen, wird 
befürwortet.  

 Die Verwaltung wird gebeten, für die 2. Sitzung des Kernortausschusses einen Ter-
min Mitte Februar festzulegen und zu diesem Termin die Finanzkalkulationen für die 
Ausführung der Maßnahmen 1-3 vorzulegen. 

 Punkt 4 wird aus der Beschlussvorlage gestrichen und nach Durchsicht der Kalkula-
tionen für die Punkte 1-3 in der 2. Sitzung des Kernortausschusses neu verhandelt 

 Frau Helmke bittet die Verwaltung zu prüfen, ob unter Handlungsfeld 6 „Verkehr und 
Logistik“ die Absenkung der Bordsteine zur Barrierefreiheit verknüpft werden kann. 

 
Der Ausschuss beschließt: 

 
 Die genannten Maßnahmen, Punkt 1 bis 3, werden als Grundsatzent-

scheidung für das gesamte Projekt beschlossen. Punkt 4 ohne Be-
schluss - vertagt 
 

Ja 7  Nein 0  Enthaltung 0   
 
 
279-2021 
5. Haushaltsplanung 2022 und Investitionsplanung 2021 - 2025 
Nach den Erklärungen von Herrn Ullrich gibt es keine weiteren Wortmeldungen. 
Der Ausschuss beschließt: 
 
 Den Ansätzen des Haushaltsentwurfes 2022 wird zugestimmt. 

 
Der Investitionsplanung für die Jahre 2021 – 2025 wird zugestimmt. 
 

Ja 7  Nein 0  Enthaltung 0   
  
 
6. Anfragen der Ausschussmitglieder, Mitteilungen der Verwaltung 
Herr Goebel nimmt noch einmal die Anregung auf, die Altglas- und Altkleidercontainer an 
einer anderen Stelle zu positionieren und verweist auf die Anwohnerverträglichkeit. 
Er freut sich über das Sofortprogramm „Perspektive Innenstadt“ als Einstieg für den Kernor-
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tausschuss und erhofft sich eine Weiterentwicklung von Ideen für die Innenstadtgestaltung. 
 
Herr Ullrich weist darauf hin, dass der Kernortausschuss davon lebt, über Parteigrenzen 
hinweg miteinander zu reden und Ideen zu entwickeln und keine Abgrenzung zu den Ort-
schaften vorzunehmen. Er selbst und alle anderen Mitglieder auch, seien offen für jedes 
Telefonat und Gespräch.  
Herr Husmann pflichtet ihm bei, dass dies ein Ausschuss für die Bürgerinnen und Bürger 
sei, um Projekte sinnvoll umzusetzen. 
 
Herr Mundt und Herr Ofori-Thomas sprechen weitere leerstehende Gebäude an, auch an 
den Ortsgrenzen, unter dem Thema „Altlasten aufräumen“. 
 
  
7. Einwohnerfragestunde  
Ehren-Ratsmitglied Hermann Bergmann findet lobende Worte für den Kernortausschuss 
und gibt seiner Hoffnung auf gutes Gelingen und die Umsetzung neuer Projekte Ausdruck. 
 
Großes Lob gibt es für die Weihnachtsbeleuchtung in der Innenstadt, die der Gewerbever-
ein installiert hat.  
 
  
8. Nächste Sitzung geplant: 17. Mai 2022 
Die Verwaltung wird gebeten, für die 2. Februar-Woche eine Sitzung anzuberaumen, damit 
die Maßnahmen und die damit verbundenen Förderanträge für das Sofortprogramm „Per-
spektive Innenstadt“ auf den Weg gebracht werden können. 
 
  
9. Schließung der Sitzung / Beginn des nicht öffentlichen Teils der Sitzung 
Herr Ullrich schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 18:02 Uhr und eröffnet den nicht 
öffentlichen Teil. 
 
  
 
 
 

Mathias Ullrich 
Vorsitzende/r 

Ralf Goebel 
Bürgermeister 

Helga Wickenhöfer 
Protokoll 
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